

Chile 1x1

EMPRESAS COMPROMETIDAS CON LA REINSECCIÓN

COMO UNO DE LOS PRIMEROS COMPROMISOS DE LA MESA PÚBLICO-PRIVADA DE REINSECCIÓN, EL PROGRAMA “CHILE 1X1” BUSCA ENTREGAR OPCIONES REALES DE TRABAJO A PERSONAS QUE CUMPLIERON CONDENA.



El presidente de la CChC, Sergio Torretti, anuncia el programa “Chile 1x1”.



Miembros de la mesa público-privada de reinserción en el Encuentro 3xi realizado en junio.

En abril de este año se conformó una mesa público-privada que tiene como principal objetivo promover activamente la reinserción de infractores de ley, generando condiciones y oportunidades laborales. Esta mesa es encabezada desde el gobierno por el ministro de Justicia y Derechos Humanos, Hernán Larraín, y Sergio Torretti en representación de la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC). Cuenta con la participación de Bernardo Ramírez, como representante del Ministerio del Trabajo; Jacqueline Plass, por parte del Ministerio de Desarrollo Social; Sergio Cardone, por el programa 3xi y las fundaciones miembros; Claudia Bendeck, directora de Gendarmería; Leonardo Daneri, como presidente del programa Cimientos de la CChC; y Bernardita Montero, como coordinadora gerenta de la mesa.

Una de las primeras propuestas de este grupo de trabajo es el programa piloto “Chile 1x1”, que compromete a una empresa o a un grupo de ellas a acoger a una persona

que haya estado privada de libertad. “Como representante del empresariado y también como parte de la sociedad civil, tomamos con entusiasmo el llamado del gobierno y estamos trabajando por la reinserción. Con ‘Chile 1x1’ asumimos el compromiso de que, detrás de cada persona que haya estado privada de libertad, exista una empresa comprometida para generar una oportunidad de trabajo, integrándola a la sociedad”, señaló Sergio Torretti al lanzar esta iniciativa en el Encuentro 3xi, “De la Oscuridad a la Luz, la reinserción, un camino posible”, realizado el 21 de junio en el Museo MAC de la Quinta Normal.

El ministro de Justicia y Derechos Humanos, Hernán Larraín, que también estuvo presente en la actividad, planteó que “es más práctico para una sociedad preocuparse de que aquellos que han cometido delito no vuelvan a hacerlo, ya que nos garantiza la seguridad. Probablemente, más eficaz que tener muchos carabineros, es que los delincuentes tengan la oportunidad de re-

habilitarse y de que no reincidan”.

Junto con esta iniciativa, esta mesa, que sesiona mensualmente y que a su vez cuenta con tres comités de trabajo que se reúnen quincenalmente, está analizando la instalación de unidades productivas al interior de los recintos carcelarios, con el apoyo y seguimiento de empresas. A su vez, generará programas de capacitación de alto impacto de acuerdo con las actividades productivas de las regiones, y está evaluando desde el gobierno la aplicación de incentivos tributarios y posibles modificaciones a la legislación actual para promover y facilitar la reinserción.

“La meta es la reincidencia cero y la estrategia es la rehabilitación y la reinserción, pero eso no lo podemos hacer solo desde el Estado. Necesitamos el trabajo de la sociedad civil, del mundo privado y empresarial, y hemos encontrado no solo buena voluntad, sino que presión y demanda al gobierno para que actuemos en este sentido”, dijo el ministro Hernán Larraín.